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本学では、2021年から各学部に対応した「データサ
イエンス実践基礎力育成プログラム」を開始しまし
た。文部科学大臣認定の数理・データサイエンス・
AI教育プログラム（リテラシーレベル）で、４学部そ
れぞれの特徴に合わせた内容で展開。ITの世界だ
けでなく、今後、幅広い業界で利活用が進む「数
理・データサイエンス・AI」の力量を身につけ、人
間中心の適切な判断のもと、リテラシーと自信を持っ
てテクノロジーを活用できる人材を育成します。

廣瀬 勝一先生（以下、廣瀬先生）／ PCやス
マホを使っていると、ニュースサイトやSNS
に、自分の興味のある記事やコンテンツが
次 と々表示されますね。
天野 ほのかさん（以下、天野）／車の中でス
マホを使って音楽を聴いていると、「この曲
もいいでしょ」という感じでおすすめの曲が
流れてきて「おっ、私の好み、わかってる
ね！」って思うことがあります。 
廣瀬先生／そういったことの背景にあるのが、
データサイエンス。1990年代に私たちの生活
のなかにインターネットが入り込み、2000年
頃に世界中でやりとりされるデータ量が増大。
ビッグデータ時代が到来した2010年頃から、
データ分析やデータによる意思決定、データ
を活用したマーケティングなどデータ活用の重
要性の高まりが加速の一途となります。そこに
生成ＡＩの劇的な進化がからみ、現在「数
理」「データサイエンス」「AI」という3つセッ
トの知識が注目されているわけです。「数理」
については基礎となる学問という位置づけで
すね。 
藤岡 真子さん（以下、藤岡）／教育の三種の
神器と言えば、昔は「読み・書き・そろば
ん」でしたが、これからは「数理・データサ

イエンス・AI」ということになりそう。 
天野／その３つの言葉の圧が、文系の私には
すごく重くて、拒否反応が……。 
洞雞 真人さん（以下、洞雞）／僕はもともと
数学・物理が好きなので、その言葉に拒否反
応はないけれど、医学部1年の数理・データ
サイエンスの授業は、ひたすらＰＣを使うデー
タ処理……。次のステップとしてもっと実践的
な学びがしたい。福井の地域医療でもビッグ
データの活用が重要になってきていると思うの
で。 
原田 優希さん（以下、原田）／メカニックの
世界でもAIやデータサイエンスの知識の重要
度が上がっています。これまで専門知識を
持った人だけが操作できた難解な機械もAIを
活用することで初心者でも扱えるようになって
きて、そんな機械にAIを搭載するものづくり
に興味があります。 
廣瀬先生／ AIはものすごい速度で技術革新
を重ね、一般的に活用できるまでに進化しま
した。その便利さを実感できるようになってい
るからこそ、藤岡さんも言っていた次世代の三
種の神器を活用できる人材が注目されている
わけです。

原田／ AIが何でもやってくれる未来、責任は

どこに存在するのか、という問題がありますよ
ね。AIが操縦するドローンや、車の自動運転
の事故など、人はどうルールを決めるのか？ 
洞雞／最近、ディープフェイクも身近になって
きていますよね。アプリを使えば、誰でも作
成できるようになってきているし。 
天野／生成AIが作成した文章や画像の著作権
問題もそうですが、技術が進みすぎて、法律
や倫理が追いついていない感じ。 
廣瀬先生／インターネットの世界は、いいこと
をするのも悪いことをするのも、ちょっと飛び
越えるとできてしまう。情報技術にはもともと
そういう側面があったけれど、それが一段と
加速してきました。 
藤岡／私は教員志望ですが、私たちや先輩の
先生たちは幼少期にAIに触れずに育った世代
なので、次世代の子どもたちにそのあたりをど
う教えるのかという課題に直面しています。AI
やコンピュータが子どもの考える力を奪うとい
うような意見もありますが、私は真似でもいい
から一度使ってみて、そこから自分なりの使い
方、オリジナリティを出していくスキルを教え
ることが教員の役目だと思っています。 
洞雞／医学部でもデータサイエンスに関する
授業が必修になり、今後、医師にも必須のス
キルになるのはわかるのですが、それが脅威
でもあって。例えば病理の画像診断をAIと医
師が行って、最終的な判断をAIがするなら、

医師の存在価値が低くなって、どちらが主体
かがわからなくなりそう。 
天野／ AIがこのまま進化し続けて、ドラマや
映画みたいに人間を凌駕したり、攻撃したりし
てくるなんてことは現実に起こりうるのかな。 
原田／シンギュラリティ（技術的特異点）で
すね。 
廣瀬先生／ AIが自己フィードバックによる改良
を自発的に繰り返しながら、人間を上回る知
性が誕生するといった仮説です。これが、な
いとは言い切れない。あると思っていたほうが
いい。でないと対策はできないので。 
藤岡／そんな時代に生きるかもしれない子ど
もたちに、教員として、正直どう対応していい
のか不安です。私たちはまず、なにをすれば
いいんでしょうか。

廣瀬先生／データサイエンスやAIに関連する
技術が私たちの暮らしに役立っているというプ
ラス面に目を向けることも大切です。 
藤岡／新しい技術やシステム、ツールが登場
すると、人間ってネガティブな考えを持ってし
まう傾向があるから、もっと利点に目を向け
て、それを生かすことを考える。自閉傾向の
ある子どもがAIを使うことで言葉のコミュニ

次世代の三種の神器？
　数理・データサイエンス・AI 

ＡＩが人間の知能を
　　超越する日は来る？ 

利点も問題点も活用法も
　まずは使ってみることから
　　　　　　　　　見えてくる 
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ケーションが上達したといった研究もありま
す。 
原田／僕はレポートを書くときに翻訳ソフトを
使うことがあります。がっつりではないけれ
ど、うまく使うとやっぱり便利。ただ、楽をす
るために使っちゃいけないなと思っています。 
廣瀬先生／ AIを便利に使うけれど、自分自身
の論理的な思考力や創造力をアップする可能
性を奪ってしまっては本末転倒ですよね。ただ
し、どんどん使ってみないと、新しい視点も、
活用方法もわからない。使ってみてその結果
をどう活用するかを論理的に考えることがデー
タサイエンスのスキルを高めることにつながっ
ていくはずです。 
洞雞／僕は今、医学部のカリキュラム委員会
に所属していて、学部の先生方や先輩たちと
話すと、カリキュラムの中でもデータサイエン
スに重きを置いている印象が強いです。今
回、医学部以外のみんなと心の距離が近い対
話ができて、受動的なだけではない学びがあ
りました。 
原田／僕も、自分とは違う視点の話を聞くこと
ができたのが貴重な機会でした。工学部と
いっても僕の場合は、機械工学コースなの
で、データサイエンスの分野に詳しいわけで
はなかった。今後は日常的に、そういった分
野にも触れていきたいと思います。 
天野／みんなの話を聞いていると、文系の私

でも、データサイエンスの重要性をひしひしと
感じてきました。言葉の圧を感じて毛嫌いして
学ぶ機会を逃すのはもったいない。 
廣瀬先生／データサイエンスの知識は、文
系・理系関係なく応用できるし、将来の仕事
にもつながっていくはずです。まだ専門家でさ
えも予測不可能な要素が多いのも現状です
が、みなさんこそがデータサイエンスを学ん
で、新しい価値や仕事を生み出していく世代。
リテラシーも大事だけれど、臆せずチャレンジ
もしてほしいですね。便利だから学ぶ、だけ
じゃなく、面白いから学ぶ感覚を忘れないで
ほしいです。  

天野 ほのかさん
国際地域学部 国際地域学科2年
1年からはじまる課題探求プロジェクト（PBL）では、さまざまなデータを可
視化したり、データから地域の課題解決の糸口を見つけたりが必要となる
ので、注目しておきたい。 

原田 優希さん
工学部 機械・システム工学科3年
1年の授業「情報処理基礎」でデータ処理について学んだけれど、「データ
サイエンス」は未知の世界。「機械工学＋生成AI」が製造現場に革命を起こ
していることも見聞きしているので、そのあたりに興味を持っている。 

藤岡 真子さん
大学院 福井大学・岐阜聖徳学園大学・富山国際大学
連合教職開発研究科 教職開発専攻1年
ＡＩ時代を生きる次世代の子どもたちを指導する教員になった時、「ポジティ
ブな使い方をどう教育したらいいのか？」を真剣に模索中。個人的には
ChatGPTを使ってみたり、新しいツールは試してみる派。 

洞雞（どうけい） 真人さん
医学部 医学科3年 
医学部でデータサイエンスの授業が1年から必修になった世代。ビッグデー
タやAIの技術が医療を劇的に進化させる中、「人間の医師にしかできない
スキルって？」という命題を自問自答している。 

「Cha tGPT」など人気 AIツールの劇的な進化や

その賛否が話題となり、

使い手のリテラシーや法的整備も追いついていない

現状をみなさんはどう見ていますか。 

キーワードになりそうなのは「データサイエンス」。

これをテーマに、学部の垣根を越えて集まった

学生4人のリアルな思いを聞いてみよう。 

ファシリテーター  廣瀬 勝一先生 

データ科学・AI 教育研究センター長 
／工学系部門 電気・電子工学講座 教授 

詳しくはこちらから ▶
福井大学データ科学・AI教育研究センター 
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Pro f i l e

滋賀県生まれ。1996年、福井医科大学（現
福井大学）医学部卒業。2005年、福井医科
大学大学院医学系研究科博士課程修了。
福井社会保険病院（現ＪＣＨＯ福井勝山総
合病院）勤務を経て、2009年、福井大学医
学部助教。2015年より現職。

医学部医学科　講師
（小児科学／アレルギー・免疫学）

YASUTOMI Motoko

　元気に生まれた赤ちゃんでも潜在的に病気を抱え
ていることがあります。早期発見し、治療につなげ
ることが可能な「新生児マススクリーニング」とい
う検査法があります。発病する前にほんの数滴の
血液を採取するだけで分析でき、ほぼ全ての赤
ちゃんが対象となります。近年、検査可能な対象
疾患が増えており、追加費用で重症複合免疫不全
症(SCID)検査が可能となりました。SCIDは、生ま
れつき細菌やウイルスなどの病原体を排除するため
に必要な免疫担当細胞が欠損しており、骨髄移植
を受けないと命を落とす恐ろしい病気です。 
　以前、感染症を発症したSCIDの患者さんを救命
できなかった苦い経験があります。感染症発症前
に診断がつけば助かった命かもしれません。このよ
うな状況を減らしたいとの思いでSCIDを含む免疫
不全の二次精密検査を担当しています。 
　私は大学院時代からフローサイトメトリーという細
胞表面マーカーの発現パターンにより細胞を同定す
る実験を行っており、それが免疫不全の二次精密
検査においても役立っています。より多くの子ども
たちの健康と幸せに貢献できればと思っています。 
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新生児拡大マススクリーニング

　子どもは病院に来るとき、体調はよくないし、非
日常の空間だし、不安な気持ちになっています。そ
ういう時、私は保護者だけでなく、なるべく子ども
に直接話を聞き、人対人として向き合うように心が
けています。入院時には赤ちゃんでも、１年後には
歩けるほど成長していますから、小児科医は「その
子が将来どんな姿になっているだろう？」と想像す
る未来志向の仕事だと思います。 
　診療を通じて、奇跡のようだと感じる場面もあり
ます。基礎疾患が分からないまま病死した兄弟が
いたため、次のお子さんは新生児期に検査をさせ
て頂きました。その結果、兄弟そろって同じ病気だ
と分かり、次のお子さんの早期治療にもつながりま
した。まるで病死した兄弟が家族を見守っているよ
うだと感じた瞬間でした。
　さまざまな子どもの成長に立ち会えることが、私
の仕事への活力源。子どもとのふれあいや新しい
病態の発見など科学的好奇心に満ちた、忙しくも
充実した毎日です。 

寄り添える医師を目指して

It’s My Fav�ite!

美術館巡りが好きです。時間があれば、
世界中の美術館を巡ってみたいです。
（メトロポリタン美術館 右側） 

子どもの笑顔 エネルギー源

It’s My Fav�ite!

　―少人数学級のある日。「今日は転校生が一
緒です」と教員が紹介して授業が始まりました。
その転校生は、教員のパソコンにつながったディ
スプレイの画面の中。学級の生徒とは全く違っ
た生活圏、首都圏から来たという仮想の「バー
チャル（V）転校生」です。授業は社会科。南
米大陸の途上国で開発による環境悪化の問題が
テーマで、生徒らから「環境を守るため開発よ
りも環境保全を優先すべき」と意見が出て、環
境保護が大勢になります。ところが、V転校生
は「開発でたくさんお金が稼げ、便利な生活が
できるなら良いじゃないか」と言います。意表を
突かれた生徒たちは強く反論することもあれば、
抑えていた本音を語り出すことも。言いにくい雰
囲気を乗り越え、自由な議論が始まります― 
　少規模の学校・学級では、言葉を交わさずと
も理解しあえる人間関係がある反面、衝突を避
けるあまり多様な意見が少なくなる傾向がありま
す。この課題は結構やっかいです。教員が働き
かけを行ったとしても、教室での立場は時に強
すぎる場合があります。教員の意見に誘導さ
れ、子どもが思考しないまま終わってしまうこと
もあります。このような課題に取り組むために開
発したのが、この教育用アバターアプリ「V転校
生」です。 

“良い授業” の開発
教育工学で 

教育学部　講師
（教育工学、授業デザイン工学）

KOBAYASHI　Keita

少人数クラスに
「バーチャル転校生」登場

　授業はさまざまな要素が複雑に組み合わさっ
て構成されているため、テクノロジー導入の効
果は、要素を分解・データ化して分析する必要
があります。「Ｖ転校生」も良い授業の開発・
実践に役立つツールになればと導入したもので
すが、その効果の分析にもテクノロジーを用い
て研究しています。時代に合わせた教育には、
情報活用のリスク対策やモラル教育の開発も合
わせて進めています。 
　これから教員になる学生にも，テクノロジー
を活用した授業の開発と、データを活用した学
習効果の分析により、より良い授業とは何かを
追究してほしいと思っています。 

授業の要素を分析し、
時代に合わせた教育へ

バーチャル転校生を活用した授業風景

長野県生まれ。2012年、静岡大学教育学
部技術教育専修卒業。 2014年、早稲田大
学大学院環境・エネルギー研究科修了修
士（学術）。 2019年、早稲田大学大学院環
境・エネルギー研究科修了博士（学術）。
私立学校の技術・情報教諭、信州大学助
教（URA）などを経て2021年、福井大学教
育学部助教に着任。2024年4月から現職。 

Pro f i l e

クレーゲンーム好きが高じて、中学生用の
教材を使って自分で作っちゃいました。
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Pro f i l e

福井県出身。2019年、福井県立大学大学院
経済・経営学研究科博士前期課程修了。
2022年福井県立大学大学院経済・経営学
研究科博士後期課程単位取得満期退学。
会計事務所にて17年間税務会計業務に従
事。2008年、MITコンサルティング株式会社
設立。2022年、北陸大学経済経営学部准教
授。2023年より現職。

国際地域学部　准教授（経営学）
TAKEGAWA Mitsuru

　私が会計事務所に入社した1990年代前半は、
バブルが崩壊し長く続いた不況の入り口。担当した
中小企業は赤字も多く、どうすれば業績が回復す
るのか、一緒になって考えたことが経営に興味を
持ったきっかけです。中小企業の経営課題を解決
するため診断・助言を行う「中小企業診断士」と
いう国家資格を取得し、公的機関などで経営相談
の実績を重ねました。40歳を過ぎたころに縁あっ
て独立。財務的な問題を抱えた中小企業の事業再
生などに取り組む会社を立ち上げました。金融機
関や公的機関の支援を得て、どのようなアクション
を起こせば事業が再び軌道に乗るのか、再生計画
を立ててアドバイスを行うといったことです。仕事
の役に立つ勉強をしようと大学院に入ったところ、
私が長年考えていた、企業がどう経営上の意思決
定をするのかという理論を探求する学問こそが、真
の「経営学」だと実感。より多くの地域企業に貢
献したいと研究者として第三の職業人生を歩み始
めたところです。 
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It’s My Fav�ite! It’s My Fav�ite!

ギターを子どものころから続けていて、今
年から誘われて、新たに松田聖子のトリ
ビュートバンドに参加しています。 

　例えば、水滴を板の上に落とすとどうなるか？水
の動きを観察するのが主な目的なら、実験するの
がいいでしょう。でも、その先の現象をミクロな視
点で探究する場合、水が何らかの物質を含んでい
たり、板が水をはじく性質（疎水性）を持っていた
りといったさまざまな条件を分子レベルで考えるこ
ととなり、単なる実験では済みません。このような
テーマに、個々の分子の性質、相互作用や環境を
設定しコンピューターで分子ひとつひとつの動きを
再現することで迫っていく「分子シミュレーショ
ン」が、私の研究です。 
　分子は非常に小さく、わずかな水でさえ膨大な
分子で構成されています。だから分子すべての動き
を物理法則に従って計算するのは不可能。研究で
は、実際より少ない数の分子のモデルを立ててシ
ミュレーションするものの、コンピューターの処理
速度の向上とともにより多くの分子でリアルさを追
究、という方向に進んでいます。数年前までは
6000個の分子でしたが、最近では500万個のシ
ミュレーションで水滴が落ちた瞬間の飛び散る様子
が再現できるようになりました。その映像はミクロ
な分子の動きが見えながら、マクロなレベルで水の
飛び散るさままで映し出され、誰も見たことのない
光景が広がっていました。今後は、国立研究開発
法人理化学研究所にある世界トップクラスのスー
パーコンピューター「富岳」を使い、分子数を1億
個まで増やし、より現実に近づけていきたいです。 

分子シミュレーションで
“誰も見たことのない光景” へ

工学部　教授（分子シミュレーション）
KOISHI Takahiro

新潟県出身。1994年、新潟大学理学部物理
学科卒業。1996年、新潟大学大学院理学研
究科物理学専攻課程修了。1999年、新潟大
学大学院自然科学研究科情報理工学専攻
博士後期課程修了、国立研究開発法人理
化学研究所研究員などを経て、2007年福
井大学大学院工学研究科物理工学専攻准
教授。2024年より現職。 

Pro f i l e

羅針盤をモチーフにデザインされた
「中小企業診断士」のバッジ

山歩きが好きです。山頂で眼下に雲がはり
だしてくる光景はなかなか見られず、分子
シミュレーションの世界と似ているかな！？ 

マクロな物理現象
コンピューターでミクロに再現 

　なぜ水分子を扱うのか。水は身近でどこにで
もあり、応用が利くからです。例えば疎水性の
問題。ハスの葉には水をはじく性質があります
が、分子シミュレーションを行うと、葉の表面の
凸凹した多階層構造によって凸凹部分に空気が
含まれるため、水と葉自体は面ではなく点で接触
しているから、と説明できます。この原理は、
建物の外壁やご飯粒がくっつかないしゃもじなど
身近な応用例があります。 
　コンピューターの性能は、日進月歩で飛躍的
に向上しています。これまで理論と実験が主だっ
た物理学においても、今後はコンピューターシ
ミュレーションが大きな地位を占めるようになる
でしょう。 

「理論」「実験」に並ぶ、
物理学の柱に 

水滴の衝突シミュレーション 

会計事務所、事業再生、
そして研究の道に  

　近年、最も興味をもって取り組んでいるのが、
中小企業の事業承継。いわゆる「後継ぎ」問題で
す。社長輩出率が全国トップの福井県ですが、裏
返せば繊維や眼鏡、伝統産業関連の製造業を中
心に小規模企業が多いということ。それら小規模
企業の経営者の高齢化による後継者不足が十数年
前から問題になっていました。私は実務家として事
業承継のコーディネーターとしても活動し、承継に
失敗したケースがある一方で、承継に成功し、後
継者が下請けから脱却して新たなブランドを確立
するイノベーションを起こしたケースにも出会ってい
ます。なぜイノベーションが創出できたのか。後継
者がリーダーシップを発揮して推し進めた改革につ
いて、経営学の観点から理論的に裏打ちできない
か研究しています。こうした成功例の裏にあるメカ
ニズムが応用可能で、同様の問題に悩む地元の中
小企業の参考、手助けになるものではないかと考
えているのです。 
　この小さな福井からどのようにマーケットを広げ
ていくのか。地域の企業でありながら全国さらに
国外に視野を広げていけるよう、研究を通じて貢
献することが、本来、実務家である私がこの国際
地域学部で教員をしている意義だと思っています。

イノベーションを起こす
後継者たち   

「経営学」って役に立つ 
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Pro f i l e

福井県出身。2019年、福井県立大学大学院
経済・経営学研究科博士前期課程修了。
2022年福井県立大学大学院経済・経営学
研究科博士後期課程単位取得満期退学。
会計事務所にて17年間税務会計業務に従
事。2008年、MITコンサルティング株式会社
設立。2022年、北陸大学経済経営学部准教
授。2023年より現職。

国際地域学部　准教授（経営学）
TAKEGAWA Mitsuru

　私が会計事務所に入社した1990年代前半は、
バブルが崩壊し長く続いた不況の入り口。担当した
中小企業は赤字も多く、どうすれば業績が回復す
るのか、一緒になって考えたことが経営に興味を
持ったきっかけです。中小企業の経営課題を解決
するため診断・助言を行う「中小企業診断士」と
いう国家資格を取得し、公的機関などで経営相談
の実績を重ねました。40歳を過ぎたころに縁あっ
て独立。財務的な問題を抱えた中小企業の事業再
生などに取り組む会社を立ち上げました。金融機
関や公的機関の支援を得て、どのようなアクション
を起こせば事業が再び軌道に乗るのか、再生計画
を立ててアドバイスを行うといったことです。仕事
の役に立つ勉強をしようと大学院に入ったところ、
私が長年考えていた、企業がどう経営上の意思決
定をするのかという理論を探求する学問こそが、真
の「経営学」だと実感。より多くの地域企業に貢
献したいと研究者として第三の職業人生を歩み始
めたところです。 
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It’s My Fav�ite! It’s My Fav�ite!

ギターを子どものころから続けていて、今
年から誘われて、新たに松田聖子のトリ
ビュートバンドに参加しています。 
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　世界で活躍する若手IT人材の発掘を目的とし実
践的なシステム開発を経験できる「北陸超越人材
発掘プロジェクト」に益本さん、加藤さんのテーマ
がそれぞれ採択されました。 
　普段は、AIによる画像分類について研究している
二人。メンターのサポートのもと、その研究とは異
なるテーマに今年２月まで約８ヶ月間に渡り取り組
んできました。益本さんは、方言で対話ができる
キャラクターを簡単に作成できるシステムを提案。
個性をテキストで入力、自分好みのキャラクターに
生成し、質問を入力すると方言で応答してくれると
いうもの。 
　加藤さんは、上級者でも初心者でも麻雀を楽し
めるシステムを提案。カメラで牌を読み取り、自動
で点数計算。卓上に点数を表示したり、状況に応
じ音楽やライトでゲームを盛り上げたりします。 
　益本さんは「自分が開発したものを外部の人に

見てもらうのは、貴重な経験だった。今回得
た多角的な視点を今後に生かして
いきたい」と。加藤さんは「使う人の目線でシ
ステムを作り、私という存在がいて良
かったと思ってもらえるエンジニ
アになりたい」と笑顔で語ってくれました。 

　中村さんは高校3年生の夏休みに、国際地域学
部を志望しているのに “地域” について何も知らな
いと考え、越前大野駅周辺のまちづくりについて考
えるワークショップに参加。その活動がきっかけと

なり昨年5月「まちづくりを通して越美
北線を盛り上げる会（通称
ETSUMI）」の立ち上げメンバー
になりました。ワークショップを通じて、
同沿線の住民に話を聞くことでこれまで知らな
かった大野の良さを知ったと話し、「ずっと地元に
いたのに知らなかったお店や地域にストーリーが
あった。関心をもっていなかったと思う」と当時を
振り返ります。 
　昨年から約7か月かけて制作した駅周辺のまちな
かの模型は越前大野駅の待合室に設置。利用者
ニーズを調査するため、あったらいいなと思う施設
や意見などをのぼり旗に書いて刺してもらうように
したところ、多くの声が集まりました。現在は通学
のため福井市で暮らしている中村さんは「大野に
帰ると安心する。一回外に出てみないとわからな
いことだった」と話し、「若者にまずは大野を知っ
てもらいたい。地元じゃない人にも興味を持っても
らって、ぜひ越美北線に乗って大野に来てほし
い」と、活動に参加する前には皆無だったかもと
いう大野への愛を語ってくれました。 

　今年１月、能登半島で大きな地震が発生しまし
た。多くの方が亡くなり、ニュースでは家屋が倒
壊するなど甚大な被害の様子が流され、髙橋さ
んは医療者を目指す者として、何かできないかと
思っていました。 
　３月に医学部が、医療ボランティアを募集して
いるのを聞き、すぐさま応募。エコノミークラス
症候群を防ぐためのＤＶＴ検査を行う一員として
活動に参加するため、石川県珠洲市の避難所に
赴きました。 
　活動では、検査前の問診票を作成する受付業
務を担当。歩くのもおぼつかない年配の女性が
住所を記入するとき「家は、ぼれて（壊れて）も
たし、電話もなくなった」と悲しげに話し、髙橋
さんはこの方にどう接すれば良いのか分からなく
なったそうです。「被災の現実を肌で感じて、愕
然としました。あの時どうすれば良かったのか、

未だに答えは見つかっていませんが、患者に
寄り添う大切さを知った」と話しま
す。
　能登半島地震のボランティア数は、過去の大
規模震災に比べ少ないと報道されています。「今
後、実習などで忙しくなるが、時間を作りボラン
ティア参加して、寄り添う看護を学びたい」と話
しました。 
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　大学生活もあと少し。これからは福井で仕事
をしていくけれど、地元福井のことあまり詳しく
ないかも！？　将来を考えながらそう感じていた
田島さんと山下さんは、福井県が実施する「最
高！」と共有したくなる福井の魅力を発信する
「ふくい最高！」プロジェクトを知り、フォトキャ
ンペーンで集まった約4000枚の写真から福井を
もっと楽しむためのガイドブック「ふくいにはな
にかある」の制作活動に参加しました。 
　ガイドブックはプロのアドバイスを受けながら

制作しましたが、友達同士のやりとり
と違って、知らない人にわかるよ
うな写真を撮影したり、文章を
書いたりするのは大変だったそ
う。それでも活動した人たちとの
関わりが充実していて、最後は心
から福井って最高！だと感じたそう
です。 
　山下さんは「ずっと福井に住んでいても知らな
いことばかり。教員を目指すうえで地域にしっか
り関わる経験ができて良かった。子どもたちにも
話せるしこのような経験が一緒にできたら」、田
島さんも「福井のなかで関心はあっても行ってい
なかった場所に向かうきっかけになった。自分が
取材した場所以外にも出かけ、県内外の人にもっ
と発信し共有していきたい」と、再発見した福井
の魅力に心躍らせています。 

　52名が在籍する医学部の男子バスケットボー
ル部は、昨年の西日本医科学生総合体育大会
（略称：西医体）でベスト8、今年５月の近畿・
中国・四国医科学生バスケットボール大会で優
勝と調子を上げています。 

　好調の理由は「昨年から練習方法
を短時間で中身の濃いものに
変更して、何のための練習か目
的意識を持ち行っている。指導
者がいない分、メンバーそれぞれが研究して
チーム内で共有している」とキャプテンの永尾
康晴さんは話します。練習場の体育館はボール
の音とメンバーのかけ声があふれ、活気に満ち
ていました。「今年は、部一丸になって西医体
の優勝を目指す」と熱く語りました。 
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自薦他薦は問いません。 応募者氏名・
所属・学年・連絡先、推薦する人の氏
名・所属・学年・推薦理由を明記し
E-mailで申込みください。後日、広報
課から連絡します。 
E-mail　sskoho-k@ad.u-fukui.ac.jp

「青は藍より出でて」に
出ていただける方を募集しています。
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※学年・所属は取材時のものです。
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践的なシステム開発を経験できる「北陸超越人材
発掘プロジェクト」に益本さん、加藤さんのテーマ
がそれぞれ採択されました。 
　普段は、AIによる画像分類について研究している
二人。メンターのサポートのもと、その研究とは異
なるテーマに今年２月まで約８ヶ月間に渡り取り組
んできました。益本さんは、方言で対話ができる
キャラクターを簡単に作成できるシステムを提案。
個性をテキストで入力、自分好みのキャラクターに
生成し、質問を入力すると方言で応答してくれると
いうもの。 
　加藤さんは、上級者でも初心者でも麻雀を楽し
めるシステムを提案。カメラで牌を読み取り、自動
で点数計算。卓上に点数を表示したり、状況に応
じ音楽やライトでゲームを盛り上げたりします。 
　益本さんは「自分が開発したものを外部の人に

見てもらうのは、貴重な経験だった。今回得
た多角的な視点を今後に生かして
いきたい」と。加藤さんは「使う人の目線でシ
ステムを作り、私という存在がいて良
かったと思ってもらえるエンジニ
アになりたい」と笑顔で語ってくれました。 

　中村さんは高校3年生の夏休みに、国際地域学
部を志望しているのに “地域” について何も知らな
いと考え、越前大野駅周辺のまちづくりについて考
えるワークショップに参加。その活動がきっかけと

なり昨年5月「まちづくりを通して越美
北線を盛り上げる会（通称
ETSUMI）」の立ち上げメンバー
になりました。ワークショップを通じて、
同沿線の住民に話を聞くことでこれまで知らな
かった大野の良さを知ったと話し、「ずっと地元に
いたのに知らなかったお店や地域にストーリーが
あった。関心をもっていなかったと思う」と当時を
振り返ります。 
　昨年から約7か月かけて制作した駅周辺のまちな
かの模型は越前大野駅の待合室に設置。利用者
ニーズを調査するため、あったらいいなと思う施設
や意見などをのぼり旗に書いて刺してもらうように
したところ、多くの声が集まりました。現在は通学
のため福井市で暮らしている中村さんは「大野に
帰ると安心する。一回外に出てみないとわからな
いことだった」と話し、「若者にまずは大野を知っ
てもらいたい。地元じゃない人にも興味を持っても
らって、ぜひ越美北線に乗って大野に来てほし
い」と、活動に参加する前には皆無だったかもと
いう大野への愛を語ってくれました。 

　今年１月、能登半島で大きな地震が発生しまし
た。多くの方が亡くなり、ニュースでは家屋が倒
壊するなど甚大な被害の様子が流され、髙橋さ
んは医療者を目指す者として、何かできないかと
思っていました。 
　３月に医学部が、医療ボランティアを募集して
いるのを聞き、すぐさま応募。エコノミークラス
症候群を防ぐためのＤＶＴ検査を行う一員として
活動に参加するため、石川県珠洲市の避難所に
赴きました。 
　活動では、検査前の問診票を作成する受付業
務を担当。歩くのもおぼつかない年配の女性が
住所を記入するとき「家は、ぼれて（壊れて）も
たし、電話もなくなった」と悲しげに話し、髙橋
さんはこの方にどう接すれば良いのか分からなく
なったそうです。「被災の現実を肌で感じて、愕
然としました。あの時どうすれば良かったのか、

未だに答えは見つかっていませんが、患者に
寄り添う大切さを知った」と話しま
す。
　能登半島地震のボランティア数は、過去の大
規模震災に比べ少ないと報道されています。「今
後、実習などで忙しくなるが、時間を作りボラン
ティア参加して、寄り添う看護を学びたい」と話
しました。 
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　大学生活もあと少し。これからは福井で仕事
をしていくけれど、地元福井のことあまり詳しく
ないかも！？　将来を考えながらそう感じていた
田島さんと山下さんは、福井県が実施する「最
高！」と共有したくなる福井の魅力を発信する
「ふくい最高！」プロジェクトを知り、フォトキャ
ンペーンで集まった約4000枚の写真から福井を
もっと楽しむためのガイドブック「ふくいにはな
にかある」の制作活動に参加しました。 
　ガイドブックはプロのアドバイスを受けながら

制作しましたが、友達同士のやりとり
と違って、知らない人にわかるよ
うな写真を撮影したり、文章を
書いたりするのは大変だったそ
う。それでも活動した人たちとの
関わりが充実していて、最後は心
から福井って最高！だと感じたそう
です。 
　山下さんは「ずっと福井に住んでいても知らな
いことばかり。教員を目指すうえで地域にしっか
り関わる経験ができて良かった。子どもたちにも
話せるしこのような経験が一緒にできたら」、田
島さんも「福井のなかで関心はあっても行ってい
なかった場所に向かうきっかけになった。自分が
取材した場所以外にも出かけ、県内外の人にもっ
と発信し共有していきたい」と、再発見した福井
の魅力に心躍らせています。 

　52名が在籍する医学部の男子バスケットボー
ル部は、昨年の西日本医科学生総合体育大会
（略称：西医体）でベスト8、今年５月の近畿・
中国・四国医科学生バスケットボール大会で優
勝と調子を上げています。 

　好調の理由は「昨年から練習方法
を短時間で中身の濃いものに
変更して、何のための練習か目
的意識を持ち行っている。指導
者がいない分、メンバーそれぞれが研究して
チーム内で共有している」とキャプテンの永尾
康晴さんは話します。練習場の体育館はボール
の音とメンバーのかけ声があふれ、活気に満ち
ていました。「今年は、部一丸になって西医体
の優勝を目指す」と熱く語りました。 
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自薦他薦は問いません。 応募者氏名・
所属・学年・連絡先、推薦する人の氏
名・所属・学年・推薦理由を明記し
E-mailで申込みください。後日、広報
課から連絡します。 
E-mail　sskoho-k@ad.u-fukui.ac.jp

「青は藍より出でて」に
出ていただける方を募集しています。
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※学年・所属は取材時のものです。



福井大学公開講座
公開講座「源氏物語を愉しむ」
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ピックアップ講座［９～12月開講］  その他に20講座を開講予定です
開催日時 講座名
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大学公認クローズドSNS
「福大プラットフォーム」立ち上げ 

　公開講座「源氏物語を愉しむ―本学総合
図書館好日文庫所蔵古典籍を中心に―」を
５月２５日に開催し、高校生を中心に19名が
参加しました。源氏物語の作者とされる紫式
部は、今年のＮＨＫ大河ドラマの主人公。福
井県にもゆかりがあると言われています。 

　教育学部の膽吹覚准教授が、総合図書館所蔵の貴重な古典籍から源氏物語に
関わる書物を取りあげ、和本の史的経緯についてわかりやすく解説しました。 
　参加者からは「貴重な書物まで見ることができ大変楽しかった」「文学に興味が
あり、今回のような講義を聞くことができてよかった」などの感想が聞かれました。 
　本学の公開講座は、地（知）の拠点としてさまざまなジャンルの
講座をご用意しています。詳しくは地域創生推進本部のＨＰ：
https://chiiki.ad.u-fukui.ac.jp/course/をご覧ください。 

　本学は3月に、卒業生と母校をつなぐ「福大プラットフォー
ム」（大学公認クローズドSNS）を県内の大学で初めて立ち上
げました。 
　3月22日、本プラットフォーム内のコミュニティの運営に携
わる令和5年度卒業・修了生の代表者26名をコミュニティマ
ネージャーに委嘱し、安田年博理事／副学長から委嘱状が交付されました。 
　福大プラットフォームは、卒業生と大学だけでなく、卒業生同士、卒業生と在
学生をつなぐネットワークで、登録したコミュニティ内で自由に交流でき、大学か
ら卒業生へのキャリアアップ支援や、卒業生から大学・在学生への応援など、相
互支援を可能にしています。 
　コミュニティマネージャーは、各コミュニティの世話役として、コミュニティ内外
の交流促進、大学との橋渡しを担います。 

福井大学祭
「越祭（こしのさい）2024」開催！
　福井大学祭「越祭（こしのさい）2024」が5月25、26日、文京キャンパスで開
催されました。大学祭という宙（そら）で自分の身を躍らせて盛り上がってほしい
という思いから、今年は “DIVE! ” がテーマ。 
　晴天に恵まれ、キャンパス内は大賑わい。多彩な模擬店や、書、写真、美術、
折り紙の大作展示のほか、謎解きやキックターゲットなど参加型の企画もあり、子
どもから大人まで楽しんでいました。 

創立100周年記念ムービー

「福井大学工学部
ブラ散歩」公開中 

医学部同窓会「白翁会」の名前の由来となった 

福井の町医・笠原白翁の実話
「雪の花　―ともに在りて―」公開決定！

　本学医学部同窓会「白翁会」の名前の由来になった「笠原白翁（良策）」の
生涯を描いた小説「雪の花」（吉村昭著）が映画化されることが決定しました。 
　撮影は、昨年10～12月に福井県各所で行われ、白翁会が医療監修として協
力した他、本学の学生や教職員がエキストラとして出演しています。 
　主人公の良策役は松坂桃李さん、蘭学の師・日野鼎哉（ていさい）役は役
所広司さん、良策の妻・千穂役は
芳根京子さんです。映画「雪の
花　―ともに在りて―」は来年1月
24日（金）全国公開です。

　主人公が卒業論文を書くため、芥川龍之介が小説「六の宮の姫君」
を書いた理由を探る異色ミステリ。 
　問いを持ち、調べ、考え、自分の答えを導き出す。謎解きの過程
は、学問もミステリも同じです。主人公が謎解きをして卒論を書いたよ
うに、皆さんも卒論やレポート作成を通して謎解きを楽しみ、それぞれ
の問いを解いてほしい。その過程で附属図書館を活用してください。 

「六の宮の姫君」 
／北村 薫　著 
創元推理文庫
￥620＋税 
発行：1999年6月 

　本学工学部は、前身の福井高等工業学校創立から昨年12月
に100周年を迎え、記念動画を制作しました。明石行生工学
部長と本学卒業生で現在福井工業大学の市川秀和教授が学内
を散策しながら工学部の歴史を紐解きます。知らなかった工学
部の歴史が盛りだくさん。ぜひご覧ください。 

　生協の売店で人気No.1の豚塩カルビ丼（¥420税込）。食
堂手作りのお弁当です。塩だれで味付けした豚肉にほうれん
草がベストマッチ。豚肉のうまみを引き出した逸品です。 
　また、今春から発売のランチボックス（¥540税込、文京
のみ）が人気急上昇中です。ご飯におかずが乗ったお弁当
でボリューミー。唐揚げ、ハンバーグ、中華、チキン南蛮の
4種類あります。天気が良ければ、お弁当を買ってお外でラ
ンチはいかがですか。 

撮影時の様子　
小泉堯史監督（右から3人目）と白翁会の会員 

青柳特命准教授（写真左）と
関西大学化学生命工学部
山縣 雅紀准教授（写真提供：関西大学） 

生協売店人気 No.1
【 豚塩カルビ丼 】

人気急上昇中
【 ランチボックス 】

あなたの謎解きのために
【 六の宮の姫君 】

委嘱式の様子

福井大学工学部
ブラ散歩はこちら ▶

ブラ散歩 01 ブラ散歩 02

　本学と関西大学、名城大学、宇宙開発ベンチャー企業の株式会社アークエッ
ジ・スペースは、超小型衛星「DENDEN-01」を共同開発し、6月25日、関西大
学で共同記者発表を行いました。今秋に国際宇宙ステーション（ISS）から地球
の周回軌道に放出する予定です。 
　「DENDEN-01」 は、本学産学官連携本部の青柳賢英特命准教授とセーレン株
式会社が共同開発した学習用超小型衛星「EDIT(Educational satellite for Idea 
and Technology)」 をベースに開発。本学と福井県、ふくい宇宙産業創出研究会
などが進めている宇宙教育プログラムにより完成した初めての超小型衛星です。 
　今回のミッションは、地球軌道上で固-固相転移型潜熱蓄熱材（SSPCM）を
活用した電源温度安定化デバイスや民生リチウムイオン電池の採用などを行い、
高負荷時の高品質で安定的な電力供給の実証実験に挑戦します。 
　青柳特命准教授は「電源安定化は、人工衛星にとって重要な技術。私たちが
開発したEDITを利用することによって、宇宙教育から人工衛星開発までをシーム
レスにつなげることがで
きた。この成果を使っ
て、今後の日本の宇宙産
業の技術力底上げに貢
献していきたい」と話し
ました。 
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1
超小型衛星「DENDEN-01」を
共同開発 今秋ISSから放出予定

福井県の「郷土数学」 ～算額と和算活動を中心にして～

親子で学ぶ電波の不思議な世界と無線通信体験

バロック音楽を知ろう。ポリフォニーを歌ってみよう

人間とAI －情報氾濫とAI主導の新世界を展望する－　　 

10月12日（土）

10月19日（土）

10月26日（土）

11月22日（金）

12月14日（土）

がん患者さんへの関わりからいのちの大切さを学びましょう
～苦しむ人を前にした時、あなたには何ができますか？～
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福井大学の最新ニュースや話題になっていることがまるわかり！

2024 . August

□ エネルギー
□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
卵、小麦、乳成分、牛肉、
豚肉、鶏肉、大豆

ランチボックス：チキン南蛮（1食当たり） 
840kcal 
34.1g 
25.8g 
120.5g 
3.2g 
77mg 
57g □ エネルギー

□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
卵、小麦、乳成分、豚肉、
鶏肉、大豆、ごま

豚塩カルビ丼（1食当たり） 
559kcal 
13.2g 
20.4g 
84.2g 
1.6g 
31mg 
20ｇ 
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「福大プラットフォーム」立ち上げ 

　公開講座「源氏物語を愉しむ―本学総合
図書館好日文庫所蔵古典籍を中心に―」を
５月２５日に開催し、高校生を中心に19名が
参加しました。源氏物語の作者とされる紫式
部は、今年のＮＨＫ大河ドラマの主人公。福
井県にもゆかりがあると言われています。 

　教育学部の膽吹覚准教授が、総合図書館所蔵の貴重な古典籍から源氏物語に
関わる書物を取りあげ、和本の史的経緯についてわかりやすく解説しました。 
　参加者からは「貴重な書物まで見ることができ大変楽しかった」「文学に興味が
あり、今回のような講義を聞くことができてよかった」などの感想が聞かれました。 
　本学の公開講座は、地（知）の拠点としてさまざまなジャンルの
講座をご用意しています。詳しくは地域創生推進本部のＨＰ：
https://chiiki.ad.u-fukui.ac.jp/course/をご覧ください。 

　本学は3月に、卒業生と母校をつなぐ「福大プラットフォー
ム」（大学公認クローズドSNS）を県内の大学で初めて立ち上
げました。 
　3月22日、本プラットフォーム内のコミュニティの運営に携
わる令和5年度卒業・修了生の代表者26名をコミュニティマ
ネージャーに委嘱し、安田年博理事／副学長から委嘱状が交付されました。 
　福大プラットフォームは、卒業生と大学だけでなく、卒業生同士、卒業生と在
学生をつなぐネットワークで、登録したコミュニティ内で自由に交流でき、大学か
ら卒業生へのキャリアアップ支援や、卒業生から大学・在学生への応援など、相
互支援を可能にしています。 
　コミュニティマネージャーは、各コミュニティの世話役として、コミュニティ内外
の交流促進、大学との橋渡しを担います。 

福井大学祭
「越祭（こしのさい）2024」開催！
　福井大学祭「越祭（こしのさい）2024」が5月25、26日、文京キャンパスで開
催されました。大学祭という宙（そら）で自分の身を躍らせて盛り上がってほしい
という思いから、今年は “DIVE! ” がテーマ。 
　晴天に恵まれ、キャンパス内は大賑わい。多彩な模擬店や、書、写真、美術、
折り紙の大作展示のほか、謎解きやキックターゲットなど参加型の企画もあり、子
どもから大人まで楽しんでいました。 

創立100周年記念ムービー

「福井大学工学部
ブラ散歩」公開中 

医学部同窓会「白翁会」の名前の由来となった 

福井の町医・笠原白翁の実話
「雪の花　―ともに在りて―」公開決定！

　本学医学部同窓会「白翁会」の名前の由来になった「笠原白翁（良策）」の
生涯を描いた小説「雪の花」（吉村昭著）が映画化されることが決定しました。 
　撮影は、昨年10～12月に福井県各所で行われ、白翁会が医療監修として協
力した他、本学の学生や教職員がエキストラとして出演しています。 
　主人公の良策役は松坂桃李さん、蘭学の師・日野鼎哉（ていさい）役は役
所広司さん、良策の妻・千穂役は
芳根京子さんです。映画「雪の
花　―ともに在りて―」は来年1月
24日（金）全国公開です。

　主人公が卒業論文を書くため、芥川龍之介が小説「六の宮の姫君」
を書いた理由を探る異色ミステリ。 
　問いを持ち、調べ、考え、自分の答えを導き出す。謎解きの過程
は、学問もミステリも同じです。主人公が謎解きをして卒論を書いたよ
うに、皆さんも卒論やレポート作成を通して謎解きを楽しみ、それぞれ
の問いを解いてほしい。その過程で附属図書館を活用してください。 

「六の宮の姫君」 
／北村 薫　著 
創元推理文庫
￥620＋税 
発行：1999年6月 

　本学工学部は、前身の福井高等工業学校創立から昨年12月
に100周年を迎え、記念動画を制作しました。明石行生工学
部長と本学卒業生で現在福井工業大学の市川秀和教授が学内
を散策しながら工学部の歴史を紐解きます。知らなかった工学
部の歴史が盛りだくさん。ぜひご覧ください。 

　生協の売店で人気No.1の豚塩カルビ丼（¥420税込）。食
堂手作りのお弁当です。塩だれで味付けした豚肉にほうれん
草がベストマッチ。豚肉のうまみを引き出した逸品です。 
　また、今春から発売のランチボックス（¥540税込、文京
のみ）が人気急上昇中です。ご飯におかずが乗ったお弁当
でボリューミー。唐揚げ、ハンバーグ、中華、チキン南蛮の
4種類あります。天気が良ければ、お弁当を買ってお外でラ
ンチはいかがですか。 

撮影時の様子　
小泉堯史監督（右から3人目）と白翁会の会員 

青柳特命准教授（写真左）と
関西大学化学生命工学部
山縣 雅紀准教授（写真提供：関西大学） 

生協売店人気 No.1
【 豚塩カルビ丼 】

人気急上昇中
【 ランチボックス 】

あなたの謎解きのために
【 六の宮の姫君 】

委嘱式の様子

福井大学工学部
ブラ散歩はこちら ▶

ブラ散歩 01 ブラ散歩 02

　本学と関西大学、名城大学、宇宙開発ベンチャー企業の株式会社アークエッ
ジ・スペースは、超小型衛星「DENDEN-01」を共同開発し、6月25日、関西大
学で共同記者発表を行いました。今秋に国際宇宙ステーション（ISS）から地球
の周回軌道に放出する予定です。 
　「DENDEN-01」 は、本学産学官連携本部の青柳賢英特命准教授とセーレン株
式会社が共同開発した学習用超小型衛星「EDIT(Educational satellite for Idea 
and Technology)」 をベースに開発。本学と福井県、ふくい宇宙産業創出研究会
などが進めている宇宙教育プログラムにより完成した初めての超小型衛星です。 
　今回のミッションは、地球軌道上で固-固相転移型潜熱蓄熱材（SSPCM）を
活用した電源温度安定化デバイスや民生リチウムイオン電池の採用などを行い、
高負荷時の高品質で安定的な電力供給の実証実験に挑戦します。 
　青柳特命准教授は「電源安定化は、人工衛星にとって重要な技術。私たちが
開発したEDITを利用することによって、宇宙教育から人工衛星開発までをシーム
レスにつなげることがで
きた。この成果を使っ
て、今後の日本の宇宙産
業の技術力底上げに貢
献していきたい」と話し
ました。 

NEWS

1
超小型衛星「DENDEN-01」を
共同開発 今秋ISSから放出予定

福井県の「郷土数学」 ～算額と和算活動を中心にして～

親子で学ぶ電波の不思議な世界と無線通信体験

バロック音楽を知ろう。ポリフォニーを歌ってみよう

人間とAI －情報氾濫とAI主導の新世界を展望する－　　 

10月12日（土）

10月19日（土）

10月26日（土）

11月22日（金）

12月14日（土）

がん患者さんへの関わりからいのちの大切さを学びましょう
～苦しむ人を前にした時、あなたには何ができますか？～

1312

福井大学の最新ニュースや話題になっていることがまるわかり！

2024 . August

□ エネルギー
□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
卵、小麦、乳成分、牛肉、
豚肉、鶏肉、大豆

ランチボックス：チキン南蛮（1食当たり） 
840kcal 
34.1g 
25.8g 
120.5g 
3.2g 
77mg 
57g □ エネルギー

□ タンパク質
□ 脂質
□ 炭水化物
□ 食塩相当量
□ カルシウム
□ 野菜量

食材中のアレルゲン
卵、小麦、乳成分、豚肉、
鶏肉、大豆、ごま

豚塩カルビ丼（1食当たり） 
559kcal 
13.2g 
20.4g 
84.2g 
1.6g 
31mg 
20ｇ 



学生広報スタッフが徹底調査！

福大生の

アルバイトしてる？

● 期間／4月24日～5月12日　● 対象／福井大学学部生、大学院生 　● 方法／学生広報スタッフが作成したアンケートをＸで公開。無記名で実施　● 回答数／67人 
● 学部別回答者数／教育学部6人、医学部1人、工学部42人、国際地域学部12人、その他6人　● 学年別回答者数／1年生3人、2年生28人、3年生12人、4年生16人、大学院生を含むその他8人

FILE
調  査

アルバイトをしている
福大生の人の割合は85.0％。
全国平均（株式会社マイナビ2023年調査）では68.4％。
つまり福大生は全国と比較してアルバイトしている人が多め。 

Q.1

アルバイトの目的は？FILE
調  査

Q.4

アルバイトの職種は？FILE
調  査

福大生のアルバイト職種TOP３は
飲食店、塾・家庭教師、販売。
マイナビの調査と同じような結果でした。大学生が求める（求
められる？）職種は、どの地域も変わらないみたいですね。 

福大生は全国平均と比べるとアルバイトをしている人数も月給も多いことが判明！

皆さん、課題や研究で忙しい日々を送りながらも時間を見つけてアルバイトをしているようです。平日のスキマ時間

でコツコツと稼ぐ人もいれば、休日を使ってがっつり稼ぐ人も。福大生にアルバイトは必須ですね。

多くの人が趣味・交際費
が目的みたい！
自分で稼いだお金は好きなことに使い
たいですよね。生活費のためにアルバ
イトをしている人は意外と少ない印象で
す。自宅生が多いからでしょうか。一人
暮らしの学生は、仕送りだけで生活費
をまかなっている人が多いのかなあ？ 

※参考資料：株式会社マイナビ 社長室 HRリサーチ統括部「大学生のアルバイト調査(2023年)」

みんなのアルバイ
ト 面白エピソード

福大生の平均月給は
61,680円でした。
同じくマイナビの調査によると、大学生ア
ルバイトの全国の平均月収は、61,000
円。三大都市圏を含む平均よりも高い金
額です。福大生は、平均時給でも1､152
円で、全国平均（1､070円）を上回って
います。調査方法が異なるので直接比較
はできませんが、福井県は求人が多いの
で、高時給のアルバイトを選べるのが理
由かも。中には月10万円以上稼いでる
人もいます。福大生は高給取り？

FILE
調  査

Q.3

EPISODE  01

Q.2

山田 葉月さん
教育学部
学校教育課程4年

ファストフード店でア
ルバイトをしています

。ドライブ

スルー担当のときに
、後部座席にいた愛

嬌たっぷり

の赤ちゃんに応援して
もらって、とても癒さ

れました。

帰る時にも笑顔をもら
って、元気になりまし

た。 

EPISODE  02

石山 小百さん
工学部 
物質・生命化学科２

年

書店の外商部で教科
書販売の短期アルバイ

トをしまし

た。教材の運搬や各
地の学校に行き販売の

お手伝い

を行うなど、幅広い作
業があっておもしろか

ったです。

薄い教材は張り付いて
重なりがちで、冊数が

足りなく

なった時はみんな大慌
て。お昼休みには、ト

ラックの

荷台に乗ってみんなで
ランチするのが楽しか

ったです。

EPISODE  03

竹中 慧汰さん
教育学部 

学校教育課程４年 

学習塾講師のアルバ
イトを大学1年から現

在まで続

けています。小・中
学生を対象に個別指

導をしてい

ます。勉強が苦手で
あったり、自分から声

を出すこ

とが苦手であったり
と、多様な子どもた

ちがいるの

で、特性に応じて丁
寧に対応することを心

がけてい

ます。

EPISODE  04

北嶋 涼夏さん
国際地域学部 

国際地域学科４年 

ケーキ屋さんでアルバ
イトをしています。以

前、俳人

でエッセイストの夏井
いつきさんが来店され

たことが

あり、その日入ったス
タッフと一緒に写真を

撮ってい

ただきました。 

EPISODE  05

Ａ.Mさん

プロバスケットボール
チームの会場設営や試

合運営な

ど単発のアルバイトで
す。友達の紹介で、都

合が合う

時に参加でき、１日で
がっつり稼げます。担

当にもよ

りますが、試合をタダ
で見られるのでバスケ

好きの方

にはおすすめ。

EPISODE  06

和田 万里奈さん
工学部 
建築・都市環境工学

科４年

春休みを利用しての
短期アルバイト。阪急

百貨店の

催事受付をしました。
バックヤードにはスタ

ッフ専用

の食堂やエスカレータ
ーがあり、広すぎて迷

子になっ

てしまいました。

さらにフカボリ！

福井大学では多くの学生がいろんなアルバイトに励んでいることが分かりま
した。学業あり、サークル活動ありと忙しいながらしっかり稼いでいるみなさ
んを尊敬します。私ももっとアルバイトをしておけばよかったな（泣）。 
アルバイトで得た経験は、就職活動や社会人になってからも必ず役に立つと
思います。新たにアルバイトを始める方も、すでにアルバイトをしている方
も、自分に合った働き方を見つけてくれると嬉しいです。アルバイトを通じ
て、学生生活をより豊かにしてみてはいかがでしょうか？ 

E n d i n g

 Yes
85％

 No
15％

飲食店 33人1位

塾・家庭教師

福井大学のスチューデントアシスタントなど 6人
イベントスタッフ 4人
アミューズメント系／ブライダルスタッフ／建築・土木関係／
オフィスワーク・事務／工場勤務／自動車学校／ほか 1人

14人2位

販売
（スーパー・ドラッグストア・コンビニなど）

11人3位

4位
5位
6位

時給は？ 月給は？ 平均月給  61,680円平均時給  1,152円
950未満

950～1,000未満

1,000～1,050未満

1,050～1,100未満

1,110～1,150未満

1,150～1,200未満

1,200～1,250未満

1,250～1,300未満

1,300～1,350未満

1,350～1,400未満

1,400以上

（円）

3人　　　　　　　　　　　
6人　　　　　　　　　

18人
2人　　　　　　　　　　　　

9人　　　　　　　
0人　　　　　　　　　　　　　

10人　　　　　　
1人　　　　　　　　　　　　
2人　　　　　　　　　　　　
0人　　　　　　　　　　　　　

5人　　　　　　　　　　

1万未満

1万～2万未満

2万～3万未満

3万～4万未満

4万～5万未満

5万～6万未満

6万～7万未満

7万～8万未満

8万～9万未満

9万～10万未満

10万以上

（円）

1人　　　　　　　　　　　　　
6人          　　　　　　
5人         　　　　　　　

2人　　　　　　　　　　　　
5人         　　　　　　　
7人           　　　　　
 9人                　　
10人                   

6人          　　　　　　
2人　　　　　　　　　　　　
3人   　　　　　　　　　　

アルバイト代はいくら？

趣味
交際費の
ため
44人社会経験を

積むため
24人

貯蓄
のため
16人

学費
のため
10人

時間の
有効活用の
ため
9人

周りが
みんな

しているから
1人

スキル
習得の
ため
7人

友人作り
のため
3人

生活費
のため
19人

どれぐらいアルバイト
してるか気になる！

どれぐらい稼いでるか
知りたい！

みんな
何のために働くの？

どんな職種で働いてる？

教

えて
！

ここが

POINT

他にも、お遍路巡り代
行、山小屋のアルバ

イト、

夏休み1ヶ月間のリゾ
ートバイトをした

という方もいました。ここ
が

POIN
T

　　　　北陸新幹線が今年３月に敦賀まで延伸しました。
福井県は県外からの来訪者が増えて、アルバイト求人数も増え、時給も上がっていると報道されています。　　　  

また、それ以前から求人倍率は全国で最も高い水準で推移しています。福大生は、どんなアルバイトしてる？いくらもらってる？気になりませんか？ 
そこで私たちは福大生のアルバイト事情を調査すべく、人気の職種や面白エピソード、目的などアンケートで探ってみました。 

アンケート
 結果
  大公開！

（複数選択）
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学校教育課程4年

ファストフード店でア
ルバイトをしています

。ドライブ

スルー担当のときに
、後部座席にいた愛

嬌たっぷり

の赤ちゃんに応援して
もらって、とても癒さ

れました。

帰る時にも笑顔をもら
って、元気になりまし

た。 

EPISODE  02

石山 小百さん
工学部 
物質・生命化学科２

年

書店の外商部で教科
書販売の短期アルバイ

トをしまし

た。教材の運搬や各
地の学校に行き販売の

お手伝い

を行うなど、幅広い作
業があっておもしろか

ったです。

薄い教材は張り付いて
重なりがちで、冊数が

足りなく

なった時はみんな大慌
て。お昼休みには、ト

ラックの

荷台に乗ってみんなで
ランチするのが楽しか

ったです。

EPISODE  03

竹中 慧汰さん
教育学部 

学校教育課程４年 

学習塾講師のアルバ
イトを大学1年から現

在まで続

けています。小・中
学生を対象に個別指

導をしてい

ます。勉強が苦手で
あったり、自分から声

を出すこ

とが苦手であったり
と、多様な子どもた

ちがいるの

で、特性に応じて丁
寧に対応することを心

がけてい

ます。

EPISODE  04

北嶋 涼夏さん
国際地域学部 

国際地域学科４年 

ケーキ屋さんでアルバ
イトをしています。以

前、俳人

でエッセイストの夏井
いつきさんが来店され

たことが

あり、その日入ったス
タッフと一緒に写真を

撮ってい

ただきました。 

EPISODE  05

Ａ.Mさん

プロバスケットボール
チームの会場設営や試

合運営な

ど単発のアルバイトで
す。友達の紹介で、都

合が合う

時に参加でき、１日で
がっつり稼げます。担

当にもよ

りますが、試合をタダ
で見られるのでバスケ

好きの方

にはおすすめ。

EPISODE  06

和田 万里奈さん
工学部 
建築・都市環境工学

科４年

春休みを利用しての
短期アルバイト。阪急

百貨店の

催事受付をしました。
バックヤードにはスタ

ッフ専用

の食堂やエスカレータ
ーがあり、広すぎて迷

子になっ

てしまいました。

さらにフカボリ！

福井大学では多くの学生がいろんなアルバイトに励んでいることが分かりま
した。学業あり、サークル活動ありと忙しいながらしっかり稼いでいるみなさ
んを尊敬します。私ももっとアルバイトをしておけばよかったな（泣）。 
アルバイトで得た経験は、就職活動や社会人になってからも必ず役に立つと
思います。新たにアルバイトを始める方も、すでにアルバイトをしている方
も、自分に合った働き方を見つけてくれると嬉しいです。アルバイトを通じ
て、学生生活をより豊かにしてみてはいかがでしょうか？ 

E n d i n g

 Yes
85％

 No
15％

飲食店 33人1位

塾・家庭教師

福井大学のスチューデントアシスタントなど 6人
イベントスタッフ 4人
アミューズメント系／ブライダルスタッフ／建築・土木関係／
オフィスワーク・事務／工場勤務／自動車学校／ほか 1人

14人2位

販売
（スーパー・ドラッグストア・コンビニなど）

11人3位

4位
5位
6位

時給は？ 月給は？ 平均月給  61,680円平均時給  1,152円
950未満

950～1,000未満

1,000～1,050未満

1,050～1,100未満

1,110～1,150未満

1,150～1,200未満

1,200～1,250未満

1,250～1,300未満

1,300～1,350未満

1,350～1,400未満

1,400以上

（円）

3人　　　　　　　　　　　
6人　　　　　　　　　

18人
2人　　　　　　　　　　　　

9人　　　　　　　
0人　　　　　　　　　　　　　

10人　　　　　　
1人　　　　　　　　　　　　
2人　　　　　　　　　　　　
0人　　　　　　　　　　　　　

5人　　　　　　　　　　

1万未満

1万～2万未満

2万～3万未満

3万～4万未満

4万～5万未満

5万～6万未満

6万～7万未満

7万～8万未満

8万～9万未満

9万～10万未満

10万以上

（円）

1人　　　　　　　　　　　　　
6人          　　　　　　
5人         　　　　　　　

2人　　　　　　　　　　　　
5人         　　　　　　　
7人           　　　　　
 9人                　　
10人                   

6人          　　　　　　
2人　　　　　　　　　　　　
3人   　　　　　　　　　　

アルバイト代はいくら？

趣味
交際費の
ため
44人社会経験を

積むため
24人

貯蓄
のため
16人

学費
のため
10人

時間の
有効活用の
ため
9人

周りが
みんな

しているから
1人

スキル
習得の
ため
7人

友人作り
のため
3人

生活費
のため
19人

どれぐらいアルバイト
してるか気になる！

どれぐらい稼いでるか
知りたい！

みんな
何のために働くの？

どんな職種で働いてる？

教

えて
！

ここが

POINT

他にも、お遍路巡り代
行、山小屋のアルバ

イト、

夏休み1ヶ月間のリゾ
ートバイトをした

という方もいました。ここ
が

POIN
T

　　　　北陸新幹線が今年３月に敦賀まで延伸しました。
福井県は県外からの来訪者が増えて、アルバイト求人数も増え、時給も上がっていると報道されています。　　　  

また、それ以前から求人倍率は全国で最も高い水準で推移しています。福大生は、どんなアルバイトしてる？いくらもらってる？気になりませんか？ 
そこで私たちは福大生のアルバイト事情を調査すべく、人気の職種や面白エピソード、目的などアンケートで探ってみました。 

アンケート
 結果
  大公開！

（複数選択）
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  地域と医療はひとつのチーム！ 
「暮らしの中の看護」が 
  人の元気になるチカラを引き出す 

地域に溶け込み、寄り添う。祖母のようなナーシングを目指して 

自分の生き方と重なる仕事がこれだった 

株式会社オリナス
代表取締役
看護師・保健師・
コミュニティナース 

加藤 瑞穂さん
KATO Mizuho
2006年度　
福井医科大学（現・福井大学）
医学部看護学科卒業

卒業生から
在学生のみなさんへ

受け継がれる

　
私
流
の
ナ
ー
シ
ン
グ
の
原
点
は
、
徳
島
県
で

保
健
師
を
し
て
い
た
祖
母
の
姿
で
す
。
戦
後
に

は
じ
ま
っ
た
保
健
師
駐
在
制
度
の
下
、
地
域
の

日
常
に
当
た
り
前
の
よ
う
に
溶
け
込
ん
で
活
動

し
、
地
域
の
人
た
ち
に
頼
り
に
さ
れ
て
い
た
祖

母
の
存
在
に
憧
れ
て
、
看
護
師
と
保
健
師
の
ダ

ブ
ル
ラ
イ
セ
ン
ス
を
取
得
し
ま
し
た
。
祖
母

は
、
今
で
も
私
の
理
想
で
す
。 

　
大
学
卒
業
後
は
看
護
師
と
し
て
大
学
病
院
や

二
次
救
急
病
院
に
勤
務
。
そ
の
後
、
自
治
体
の

保
健
師
を
経
験
し
て
か
ら
、
訪
問
看
護
ス
テ
ー

シ
ョ
ン
を
仲
間
と
立
ち
上
げ
ま
し
た
。
が
ん
の

痛
み
の
コ
ン
ト
ロ
ー
ル
、
患
者
さ
ん
の
ご
自
宅
で

の
看
取
り
を
引
き
受
け
、
ど
ん
な
方
で
も
断
ら

な
い
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
に
。「
学
校
へ
行
き
た
い
」

と
い
う
小
児
が
ん
の
子
ど
も
に
付
き
添
っ
て
登

校
し
た
際
、
友
だ
ち
と
過
ご
す
こ
と
で
イ
キ
イ

キ
と
し
た
笑
顔
を
見
せ
て
く
れ
て
。
そ
ん
な
経

験
を
す
る
う
ち
に
人
を
元
気
に
で
き
る
の
は
医

療
だ
け
で
な
く
、
地
域
の
力
が
と
て
つ
も
な
く

大
き
い
と
気
づ
き
ま
し
た
。
病
院
と
い
う
空
間

だ
け
で
は
な
く
、
普
通
の
暮
ら
し
の
中
で
出
会

え
る
看
護
師
が
い
れ
ば
、
そ
の
人
ら
し
く
生
き

る
手
助
け
が
で
き
る
。
病
気
に
な
ら
な
い
た
め

の
提
案
も
で
き
る
。
そ
ん
な
想
い
が
あ
っ
て
、

現
在
の
活
動
を
始
め
た
ん
で
す
。
こ
れ
ま
で
は

カ
フ
ェ
な
ど
を
拠
点
に
活
動
し
て
い
ま
し
た

が
、
2
0
2
4
年
か
ら
は
、
ま
ち
づ
く
り
な
ど

地
域
の
交
流
活
動
に
看
護
の
エ
ッ
セ
ン
ス
を
加
え

る
こ
と
で
、「
暮
ら
し
の
中
の
看
護
」
の
可
能

性
を
広
げ
る
た
め
、
会
社
を
起
業
し
、
代
表

に
。
地
元
企
業
や
自
治
体
も
共
感
し
て
く
だ
さ

り
、
地
域
の
方
が
気
軽
に
立
ち
寄
れ
る
寄
り
場

（
ヨ
リ
バ
）
を
運
営
し
、
若
い
世
代
の
居
場
所

づ
く
り
や
住
民
の
方
の
健
康
相
談
も
行
っ
て
い

ま
す
。

　
今
、
医
療
の
世
界
で
は
人
材
不
足
や
医
療
費

の
増
加
な
ど
課
題
が
山
積
み
で
す
が
、
そ
れ
ら

に
一
石
を
投
じ
ら
れ
る
の
も
「
暮
ら
し
の
中
の

看
護
」
の
力
。
病
院
に
行
っ
て
か
ら
看
護
師
と

出
会
う
の
で
は
な
く
、
病
気
に
な
る
前
に
出
会

っ
て
「
健
幸
」
に
つ
な
げ
る
。
そ
ん
な
仕
組
み

が
で
き
れ
ば
、
医
療
体
制
の
維
持
に
も
貢
献
で

き
る
は
ず
で
す
。 

　
大
学
時
代
に
お
世
話
に
な
っ
た
先
生
や
友
達

と
は
今
で
も
交
流
が
あ
り
ま
す
。
当
時
を
思
い

出
す
と
「
こ
れ
だ
け
基
礎
看
護
を
学
ん
だ
か
ら

こ
そ
今
の
自
分
が
あ
る
！
」
と
い
う
自
信
に
も

な
り
ま
す
ね
。 

　
人
と
つ
な
が
っ
て
、
巻
き
込
ん
で
、
新
し
い

価
値
を
つ
く
っ
て
い
く
―
。
学
生
時
代
か
ら
何

を
す
る
に
し
て
も
、
人
と
の
つ
な
が
り
を
大
事

に
し
て
き
ま
し
た
。
い
ま
看
護
を
学
ん
で
い
る

み
な
さ
ん
も
医
療
の
枠
を
超
え
て
人
と
つ
な
が

っ
て
ほ
し
い
で
す
し
、
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
を
つ
く
っ

て
ほ
し
い
。
人
と
助
け
合
う
こ
と
で
気
づ
く
こ

と
や
越
え
て
い
け
る
壁
が
あ
る
は
ず
で
す
。
そ

ん
な
次
世
代
を
つ
く
る
み
な
さ
ん
の
チ
ャレ
ン
ジ

を
応
援
し
、
バ
ト
ン
を
つ
な
い
で
い
く
こ
と
も
、

私
の
使
命
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

大学の恩師や友人たちとは、今でも話をするだけで
元気をもらえます。 

訪問看護ステーションでは子どもの在宅ケアも経
験。それぞれの願いに寄り添ってきました。 

My mem�ies

伝熱現象を応用する
熱システムの実現

工学部 機械・システム工学科
伝熱研究室

指導教員　永井 二郎教授

スポーツの動作分析から
指導技術の向上を目指す

教育学部 芸術・スポーツ教育
山田研究室 
指導教員　山田 孝禎教授 

山田研究室
紹介

山田研究室
あるある 

伝熱研究室
紹介

伝熱研究室
あるある

大学でよく耳にする研究室。
そこで何をしてるの？覗いてみてね！ 

Laboratory

60 s
econds
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訪問看護ステーションでは子どもの在宅ケアも経
験。それぞれの願いに寄り添ってきました。 

My mem�ies

伝熱現象を応用する
熱システムの実現

工学部 機械・システム工学科
伝熱研究室

指導教員　永井 二郎教授

スポーツの動作分析から
指導技術の向上を目指す

教育学部 芸術・スポーツ教育
山田研究室 
指導教員　山田 孝禎教授 

山田研究室
紹介

山田研究室
あるある 

伝熱研究室
紹介

伝熱研究室
あるある

大学でよく耳にする研究室。
そこで何をしてるの？覗いてみてね！ 

Laboratory

60 s
econds
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相 磯　   良 充　様
青 木　   榮 司　様
赤 塚　   正 樹　様
赤 星　   正 剛　様
赤 松　   善 弘　様
東　　    照 喜　様
東　　    真 裕　様
天 木　   陽 一　様
荒 川　  好 弘　様
荒 木　   睦 大　様
新 本　   靖 範　様
五 十 嵐   穣 治　様
五十嵐 己代治　様
池 下　　    健　様
石 川　   善 明　様
石 倉　   政 幸　様
石 原　   宗 徳　様
五 十 島   一 美　様
磯 部　   有 里　様
市 川　   嘉 重　様
伊 藤　   孝 二　様
伊 藤　   達 郎　様
伊 藤　   信 雄　様
伊 藤　   雅 一　様
伊 藤　　    隨　様
猪之詰    國 男　様
今 井　   貴 朗　様
岩 村　   隆 廣　様
鵜 飼　   智 昭　様
内 田　   真 生　様
梅 田　   俊 明　様
大 久 保   充 宣　様
大 島　   友 治　様
太 田　   好 治　様
大 藤　   辰 雄　様

アートメイクの窓口  様
株式会社アイル保険センター  様
株式会社アドアニモ  様
あんさんぶる治療院  様
合同会社アント  様
株式会社イミル  様
株式会社ウエキグミ  様
株式会社永和システムマネジメント  様
共同コンピュータ株式会社  様
株式会社ケーエヌ  様
サカイオーベックス株式会社  様

個人

法人・団体

ご支援に対し、心より御礼申し上げます。

【福井大学基金の寄附状況】（平成 24 年 5 月～令和 6 年 4 月）

寄附申込数　8,863件（延べ数）　寄附金総額　7億6,365万769円

令和６年2月1日から令和6年4月30日までのご芳名（五十音順）

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）

大 西　   賢 治　様
大 西　   純 子　様
大 野　   昭 造　様
大 橋　   健 一　様
大 林　   博 明　様
大 森　   英 和　様
岡　　    克 明　様
小笠原    幸造　様
岡田    嘉代子　様
岡 村　   光 功　様
岡 本    悠治郎　様
小 川　   武 博　様
小 川　　    透　様
奥 居　   達 朗　様
奥 田　   晴 夫　様
筬 部　   亮 二　様
小 関　   弘 美　様
落 合　   栄 二　様
落 合　   良 太　様
尾 上　   恭 昭　様
尾 原　   通 正　様
表　　    正 也　様
笠 嶋　   正 男　様
笠 松　   佳 晃　様
加 藤　   雅 人　様
加 藤　   芳 信　様
金 尾　   則 一　様
鎌 田　   正 弘　様
川 上　   正 隆　様
川 畑　   哲 朗　様
河 村　　    茂　様
北 川　   則 道　様
北 野　   泰 典　様
北 畑　   一 男　様
北 林　   研 人　様

北 林　   優 依　様
北 村　   和 義　様
北 村　   真 人　様
北 山   太 市 郎　様
久 保　　    崇　様
黒 田　   昭 博　様
香 西　   貴 司　様
河 野　   陽 子　様
小 平　   耕 三　様
小 谷　   淳 一　様
小 林　   信 之　様
米 野　   眞 一　様
近 藤　   千 雄　様
近 藤　   和 真　様
近 藤　   典 夫　様
坂 井　   順 一　様
坂 岡   壽美子　様
重 盛　   喜 義　様
島 﨑　   正 昭　様
嶋 田　   吉 男　様
嶋 津　   吉 秀　様
新 野　   秀 志　様
新 保　   修 司　様
杉 浦　   拓 己　様
杉 本　　    勇　様
鈴 木　   和 郎　様
鈴 木　   修 司　様
鈴 間　   昭 夫　様
清和田    光 陽　様
曹　　    志 揚　様
髙 橋   亜弥子　様
高 橋　   正 之　様
竹 内　   成 和　様
竹 内　   俊 治　様
竹 内　   達 雄　様

竹 川　   博 康　様
竹 原　   則 博　様
田 中　   直 昭　様
田 中　   雅 彦　様
田 邊    美智子　様
塚　　    和 昌　様
辻　　    直 樹　様
辻 原　   正 樹　様
津 島　   宝 貞　様
辻 村　   光 德　様
辻 本　   幹 夫　様
坪 田　   和 弘　様
寺 尾　   宣 雄　様
土 肥　   孝 史　様
土 井　　    諒　様
鳥 居　   俊 樹　様
中 井　   正 樹　様
中 尾　   聡 子　様
中 川　   正 直　様
中 島    徳太 郎　様
中 島　   直 也　様
中 田　   春 男　様
長 濱　　    豊　様
中 林　   一 樹　様
中 村　   進 一　様
中 村   誠 一 郎　様
中 村　   隆 一　様
七 尾　   純 児　様
難波    匡渡史　様
南 部　　    力　様
西 川　   直 人　様
西 田　   佳 史　様
野 尻    統太郎　様
野 根　　    護　様
野 村　   忠 生　様

萩原    幸太郎　様
橋 口　   浩 一　様
秦　　    作 一　様
畠 中　   翔 吾　様
八 田　   捷 也　様
花 島　　    信　様
林　　    勝 昭　様
広 崎　   幸 雄　様
深 尾　   宗 司　様
深 川　   芳 行　様
福井大学工業会福井支部
　福井地区支部　様
福 留　   正 信　様
藤 田　　    茂　様
藤 田　　    信　様
藤 野　   哲 也　様
古 里　   弘 幸　様
古 田　   浩 和　様
古 橋　   直 樹　様
鉾 田　   和 晃　様
前 川　　    洋　様
前 川　   征 一　様
前 田　   修 司　様
増 永　   晋 一　様
真 玉 橋   朝 雄　様
松 下　   昌 雄　様
松 村　   敦 司　様
松 村   新一 郎　様
松 村　   優 佑　様
松 山　　    仁　様
鞠 山　   優 介　様
丸 山　   涼 雅　様
三 浦　   義 爲　様
水 野　   政 一　様
宮 井　   昭 信　様

宮 﨑　   秀 和　様
三 山　   信 人　様
村 上　   丈 洋　様
村 山　　    貞　様
安 田　   年 博　様
安 間　   健 次　様
矢 田　   雅 彦　様
山 崎　   滋 孝　様
山 下　   夏 輝　様
山 田　   浩 司　様
山 田　   航 平　様
山 田    日出世　様
山 田　   征 夫　様
山 田　　    穰　様
山 中　   邦 一　様
山 村　   博 平　様
山 本　   敏 寛　様
山 本　   茉 瑚　様
山 本　   昌 章　様
吉 川　   邦 男　様
吉 川　　    昇　様
吉 川　   義 博　様
吉 田    喜代則　様
吉 田　   徳 寧　様
吉 田　   悠 大　様
吉 村　   定 浩　様
和 田　　    清　様
渡 辺　　    襄　様

ほか 匿名希望  63名

嵯峨野株式会社  様
三優社工業株式会社  様
塩田食品株式会社  様
株式会社CEBRDIGE  様
大和建設株式会社  様
株式会社TSUMUGI  様
株式会社テクノツルガ  様
株式会社ナイガイ  様
なごみ歯科・矯正歯科  様
西村商店  様
株式会社ネスティ  様

株式会社ピコラボ  様
株式会社Fab  様
株式会社FITONLINE  様
合同会社fortitude  様
福井県農業協同組合  様
合同会社フラトショップ  様
ペーパードライバー講習合同会社  様
ベルテクス株式会社  様
弁護士法人法律事務所リンクス  様
株式会社北陸銀行　福井支店  様
松原産業株式会社  様

丸文通商株式会社  様
株式会社やまもとダイニング  様
有限会社ユーアイシステム  様
Rising Group合同会社  様
株式会社Liam  様
株式会社LIFRELL   様

ほか 匿名希望 1 法人・団体

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）についてはこちらをご覧ください。

　
福
井
大
学
生
に
な
っ
て
以
後
に
、
特
に
高
学
年
で

は
論
文
を
書
い
た
こ
と
の
な
い
人
は
稀
で
あ
ろ
う
。

大
部
分
は
卒
論
を
卒
業
条
件
と
し
て
要
求
さ
れ
る

が
、
医
学
部
医
学
科
の
よ
う
に
要
求
さ
れ
な
い
学
科

も
あ
る
。
し
か
し
、
そ
の
場
合
も
医
師
に
な
る
過
程

で
論
文
を
書
く
能
力
は
必
須
と
な
る
。
論
文
を
書
く

時
の
お
作
法
は
、
そ
の
他
の
色
々
な
こ
と
を
す
る
と

き
に
応
用
可
能
と
思
う
の
で
、
A
I
以
前
か
つ
自
己

流
で
は
あ
る
が
少
し
経
験
を
お
話
し
し
た
い
。 

　
ま
ず
重
要
な
の
は
タ
イ
ト
ル
で
あ
る
。
タ
イ
ト
ル

で
差
は
つ
か
な
い
と
思
う
か
も
し
れ
な
い
が
、
筆
者

の
意
気
込
み
も
反
映
さ
れ
、
タ
イ
ト
ル
に
よ
り
そ
の

論
文
自
体
の
注
目
度
も
違
っ
て
く
る
。
例
え
ば
、
タ

イ
ト
ル
が
「
森
の
女
性
」
か
、「
眠
れ
る
森
の
美
女
」

か
で
、
手
に
取
っ
て
読
も
う
と
い
う
意
欲
は
随
分
変

わ
っ
て
く
る
と
思
う
。
適
切
な
タ
イ
ト
ル
は
競
争
率

の
激
し
い
国
際
学
会
の
演
題
と
し
て
受
理
さ
れ
る
か

ど
う
か
、
と
い
う
と
き
に
は
ま
す
ま
す
威
力
を
発
揮

す
る
。
言
語
も
問
題
で
あ
る
。
国
際
化
の
時
代
、
英

文
論
文
を
出
し
た
い
と
こ
ろ
で
あ
る
が
、
あ
ら
か
じ

め
和
文
で
書
い
て
英
訳
し
て
い
く
か
、
少
々
下
手
で

も
最
初
か
ら
英
文
で
ス
タ
ー
ト
す
る
か
、
は
問
題
で

あ
る
。
一
般
に
英
文
論
文
の
書
き
ぶ
り
と
和
文
の
書

き
ぶ
り
と
は
微
妙
に
異
な
る
の
で
、
私
は
少
々
下
手

で
も
最
初
か
ら
英
文
で
挑
む
方
が
上
達
も
早
い
と
思

う
。
長
文
の
場
合
、
途
中
で
休
憩
す
る
と
筆
が
遠
の

く
の
で
、
一
度
書
き
始
め
た
ら
無
理
矢
理
で
も
最
後

ま
で
完
成
さ
せ
る
こ
と
も
重
要
で
あ
り
、
そ
ん
な
時

は
一
部
和
文
に
な
っ
て
も
途
中
で
投
げ
出
す
よ
り
は

マ
シ
で
あ
る
。
論
文
を
書
き
慣
れ
る
と
、
あ
る
時

期
、
誰
も
が
筆
の
な
め
ら
か
な
進
み
を
経
験
す
る
こ

と
と
思
う
。
そ
れ
ど
こ
ろ
か
、
い
く
ら
で
も
論
文
が

書
け
る
と
い
う
気
持
ち
で
筆
が
進
む
の
で
あ
る
。
こ

ん
な
と
き
は
書
き
ど
き
で
あ
り
、
少
々
の
犠
牲
は
払

っ
て
で
も
執
筆
に
集
中
し
た
方
が
良
い
。
そ
こ
で
一

週
間
で
も
休
ん
で
し
ま
う
と
、
不
思
議
と
そ
の
勢
い

は
な
く
な
っ
て
し
ま
う
。 

　
引
用
し
た
文
献
や
共
著
者
へ
の
謝
辞
な
ど
も
気
が

つ
い
た
ら
忘
れ
ぬ
よ
う
記
載
す
る
こ
と
が
大
切
で
あ

る
。
ま
た
、
他
人
の
素
晴
ら
し
い
文
章
に
惚
れ
込

み
、
広
範
囲
に
引
用
の
断
り
な
く
筆
記
す
る
と
盗
作

と
な
っ
て
し
ま
う
が
、
あ
と
で
そ
れ
を
チ
ェッ
ク
す
る

こ
と
は
な
か
な
か
困
難
な
の
で
、
そ
の
都
度
確
認
作

業
を
行
う
必
要
も
あ
る
。
皆
さ
ん
も
き
っ
か
け
が
あ

れ
ば
是
非
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
、
自
ら
の
作
っ
た
論
文
が
で

き
あ
が
っ
た
と
き
の
感
激
を
経
験
し
て
い
た
だ
き
た

く
思
う
。 

学
長
　
上
田 

孝
典 

 

論
文
の
お
作
法 
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相 磯　   良 充　様
青 木　   榮 司　様
赤 塚　   正 樹　様
赤 星　   正 剛　様
赤 松　   善 弘　様
東　　    照 喜　様
東　　    真 裕　様
天 木　   陽 一　様
荒 川　  好 弘　様
荒 木　   睦 大　様
新 本　   靖 範　様
五 十 嵐   穣 治　様
五十嵐 己代治　様
池 下　　    健　様
石 川　   善 明　様
石 倉　   政 幸　様
石 原　   宗 徳　様
五 十 島   一 美　様
磯 部　   有 里　様
市 川　   嘉 重　様
伊 藤　   孝 二　様
伊 藤　   達 郎　様
伊 藤　   信 雄　様
伊 藤　   雅 一　様
伊 藤　　    隨　様
猪之詰    國 男　様
今 井　   貴 朗　様
岩 村　   隆 廣　様
鵜 飼　   智 昭　様
内 田　   真 生　様
梅 田　   俊 明　様
大 久 保   充 宣　様
大 島　   友 治　様
太 田　   好 治　様
大 藤　   辰 雄　様

アートメイクの窓口  様
株式会社アイル保険センター  様
株式会社アドアニモ  様
あんさんぶる治療院  様
合同会社アント  様
株式会社イミル  様
株式会社ウエキグミ  様
株式会社永和システムマネジメント  様
共同コンピュータ株式会社  様
株式会社ケーエヌ  様
サカイオーベックス株式会社  様

個人

法人・団体

ご支援に対し、心より御礼申し上げます。

【福井大学基金の寄附状況】（平成 24 年 5 月～令和 6 年 4 月）

寄附申込数　8,863件（延べ数）　寄附金総額　7億6,365万769円

令和６年2月1日から令和6年4月30日までのご芳名（五十音順）

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）

大 西　   賢 治　様
大 西　   純 子　様
大 野　   昭 造　様
大 橋　   健 一　様
大 林　   博 明　様
大 森　   英 和　様
岡　　    克 明　様
小笠原    幸造　様
岡田    嘉代子　様
岡 村　   光 功　様
岡 本    悠治郎　様
小 川　   武 博　様
小 川　　    透　様
奥 居　   達 朗　様
奥 田　   晴 夫　様
筬 部　   亮 二　様
小 関　   弘 美　様
落 合　   栄 二　様
落 合　   良 太　様
尾 上　   恭 昭　様
尾 原　   通 正　様
表　　    正 也　様
笠 嶋　   正 男　様
笠 松　   佳 晃　様
加 藤　   雅 人　様
加 藤　   芳 信　様
金 尾　   則 一　様
鎌 田　   正 弘　様
川 上　   正 隆　様
川 畑　   哲 朗　様
河 村　　    茂　様
北 川　   則 道　様
北 野　   泰 典　様
北 畑　   一 男　様
北 林　   研 人　様

北 林　   優 依　様
北 村　   和 義　様
北 村　   真 人　様
北 山   太 市 郎　様
久 保　　    崇　様
黒 田　   昭 博　様
香 西　   貴 司　様
河 野　   陽 子　様
小 平　   耕 三　様
小 谷　   淳 一　様
小 林　   信 之　様
米 野　   眞 一　様
近 藤　   千 雄　様
近 藤　   和 真　様
近 藤　   典 夫　様
坂 井　   順 一　様
坂 岡   壽美子　様
重 盛　   喜 義　様
島 﨑　   正 昭　様
嶋 田　   吉 男　様
嶋 津　   吉 秀　様
新 野　   秀 志　様
新 保　   修 司　様
杉 浦　   拓 己　様
杉 本　　    勇　様
鈴 木　   和 郎　様
鈴 木　   修 司　様
鈴 間　   昭 夫　様
清和田    光 陽　様
曹　　    志 揚　様
髙 橋   亜弥子　様
高 橋　   正 之　様
竹 内　   成 和　様
竹 内　   俊 治　様
竹 内　   達 雄　様

竹 川　   博 康　様
竹 原　   則 博　様
田 中　   直 昭　様
田 中　   雅 彦　様
田 邊    美智子　様
塚　　    和 昌　様
辻　　    直 樹　様
辻 原　   正 樹　様
津 島　   宝 貞　様
辻 村　   光 德　様
辻 本　   幹 夫　様
坪 田　   和 弘　様
寺 尾　   宣 雄　様
土 肥　   孝 史　様
土 井　　    諒　様
鳥 居　   俊 樹　様
中 井　   正 樹　様
中 尾　   聡 子　様
中 川　   正 直　様
中 島    徳太 郎　様
中 島　   直 也　様
中 田　   春 男　様
長 濱　　    豊　様
中 林　   一 樹　様
中 村　   進 一　様
中 村   誠 一 郎　様
中 村　   隆 一　様
七 尾　   純 児　様
難波    匡渡史　様
南 部　　    力　様
西 川　   直 人　様
西 田　   佳 史　様
野 尻    統太郎　様
野 根　　    護　様
野 村　   忠 生　様

萩原    幸太郎　様
橋 口　   浩 一　様
秦　　    作 一　様
畠 中　   翔 吾　様
八 田　   捷 也　様
花 島　　    信　様
林　　    勝 昭　様
広 崎　   幸 雄　様
深 尾　   宗 司　様
深 川　   芳 行　様
福井大学工業会福井支部
　福井地区支部　様
福 留　   正 信　様
藤 田　　    茂　様
藤 田　　    信　様
藤 野　   哲 也　様
古 里　   弘 幸　様
古 田　   浩 和　様
古 橋　   直 樹　様
鉾 田　   和 晃　様
前 川　　    洋　様
前 川　   征 一　様
前 田　   修 司　様
増 永　   晋 一　様
真 玉 橋   朝 雄　様
松 下　   昌 雄　様
松 村　   敦 司　様
松 村   新一 郎　様
松 村　   優 佑　様
松 山　　    仁　様
鞠 山　   優 介　様
丸 山　   涼 雅　様
三 浦　   義 爲　様
水 野　   政 一　様
宮 井　   昭 信　様

宮 﨑　   秀 和　様
三 山　   信 人　様
村 上　   丈 洋　様
村 山　　    貞　様
安 田　   年 博　様
安 間　   健 次　様
矢 田　   雅 彦　様
山 崎　   滋 孝　様
山 下　   夏 輝　様
山 田　   浩 司　様
山 田　   航 平　様
山 田    日出世　様
山 田　   征 夫　様
山 田　　    穰　様
山 中　   邦 一　様
山 村　   博 平　様
山 本　   敏 寛　様
山 本　   茉 瑚　様
山 本　   昌 章　様
吉 川　   邦 男　様
吉 川　　    昇　様
吉 川　   義 博　様
吉 田    喜代則　様
吉 田　   徳 寧　様
吉 田　   悠 大　様
吉 村　   定 浩　様
和 田　　    清　様
渡 辺　　    襄　様

ほか 匿名希望  63名

嵯峨野株式会社  様
三優社工業株式会社  様
塩田食品株式会社  様
株式会社CEBRDIGE  様
大和建設株式会社  様
株式会社TSUMUGI  様
株式会社テクノツルガ  様
株式会社ナイガイ  様
なごみ歯科・矯正歯科  様
西村商店  様
株式会社ネスティ  様

株式会社ピコラボ  様
株式会社Fab  様
株式会社FITONLINE  様
合同会社fortitude  様
福井県農業協同組合  様
合同会社フラトショップ  様
ペーパードライバー講習合同会社  様
ベルテクス株式会社  様
弁護士法人法律事務所リンクス  様
株式会社北陸銀行　福井支店  様
松原産業株式会社  様

丸文通商株式会社  様
株式会社やまもとダイニング  様
有限会社ユーアイシステム  様
Rising Group合同会社  様
株式会社Liam  様
株式会社LIFRELL   様

ほか 匿名希望 1 法人・団体

福井大学基金（羽ばたけ基金Ⓡ）についてはこちらをご覧ください。

　
福
井
大
学
生
に
な
っ
て
以
後
に
、
特
に
高
学
年
で

は
論
文
を
書
い
た
こ
と
の
な
い
人
は
稀
で
あ
ろ
う
。

大
部
分
は
卒
論
を
卒
業
条
件
と
し
て
要
求
さ
れ
る

が
、
医
学
部
医
学
科
の
よ
う
に
要
求
さ
れ
な
い
学
科

も
あ
る
。
し
か
し
、
そ
の
場
合
も
医
師
に
な
る
過
程

で
論
文
を
書
く
能
力
は
必
須
と
な
る
。
論
文
を
書
く

時
の
お
作
法
は
、
そ
の
他
の
色
々
な
こ
と
を
す
る
と

き
に
応
用
可
能
と
思
う
の
で
、
A
I
以
前
か
つ
自
己

流
で
は
あ
る
が
少
し
経
験
を
お
話
し
し
た
い
。 

　
ま
ず
重
要
な
の
は
タ
イ
ト
ル
で
あ
る
。
タ
イ
ト
ル

で
差
は
つ
か
な
い
と
思
う
か
も
し
れ
な
い
が
、
筆
者

の
意
気
込
み
も
反
映
さ
れ
、
タ
イ
ト
ル
に
よ
り
そ
の

論
文
自
体
の
注
目
度
も
違
っ
て
く
る
。
例
え
ば
、
タ

イ
ト
ル
が
「
森
の
女
性
」
か
、「
眠
れ
る
森
の
美
女
」

か
で
、
手
に
取
っ
て
読
も
う
と
い
う
意
欲
は
随
分
変

わ
っ
て
く
る
と
思
う
。
適
切
な
タ
イ
ト
ル
は
競
争
率

の
激
し
い
国
際
学
会
の
演
題
と
し
て
受
理
さ
れ
る
か

ど
う
か
、
と
い
う
と
き
に
は
ま
す
ま
す
威
力
を
発
揮

す
る
。
言
語
も
問
題
で
あ
る
。
国
際
化
の
時
代
、
英

文
論
文
を
出
し
た
い
と
こ
ろ
で
あ
る
が
、
あ
ら
か
じ

め
和
文
で
書
い
て
英
訳
し
て
い
く
か
、
少
々
下
手
で

も
最
初
か
ら
英
文
で
ス
タ
ー
ト
す
る
か
、
は
問
題
で

あ
る
。
一
般
に
英
文
論
文
の
書
き
ぶ
り
と
和
文
の
書

き
ぶ
り
と
は
微
妙
に
異
な
る
の
で
、
私
は
少
々
下
手

で
も
最
初
か
ら
英
文
で
挑
む
方
が
上
達
も
早
い
と
思

う
。
長
文
の
場
合
、
途
中
で
休
憩
す
る
と
筆
が
遠
の

く
の
で
、
一
度
書
き
始
め
た
ら
無
理
矢
理
で
も
最
後

ま
で
完
成
さ
せ
る
こ
と
も
重
要
で
あ
り
、
そ
ん
な
時

は
一
部
和
文
に
な
っ
て
も
途
中
で
投
げ
出
す
よ
り
は

マ
シ
で
あ
る
。
論
文
を
書
き
慣
れ
る
と
、
あ
る
時

期
、
誰
も
が
筆
の
な
め
ら
か
な
進
み
を
経
験
す
る
こ

と
と
思
う
。
そ
れ
ど
こ
ろ
か
、
い
く
ら
で
も
論
文
が

書
け
る
と
い
う
気
持
ち
で
筆
が
進
む
の
で
あ
る
。
こ

ん
な
と
き
は
書
き
ど
き
で
あ
り
、
少
々
の
犠
牲
は
払

っ
て
で
も
執
筆
に
集
中
し
た
方
が
良
い
。
そ
こ
で
一

週
間
で
も
休
ん
で
し
ま
う
と
、
不
思
議
と
そ
の
勢
い

は
な
く
な
っ
て
し
ま
う
。 

　
引
用
し
た
文
献
や
共
著
者
へ
の
謝
辞
な
ど
も
気
が

つ
い
た
ら
忘
れ
ぬ
よ
う
記
載
す
る
こ
と
が
大
切
で
あ

る
。
ま
た
、
他
人
の
素
晴
ら
し
い
文
章
に
惚
れ
込

み
、
広
範
囲
に
引
用
の
断
り
な
く
筆
記
す
る
と
盗
作

と
な
っ
て
し
ま
う
が
、
あ
と
で
そ
れ
を
チ
ェッ
ク
す
る

こ
と
は
な
か
な
か
困
難
な
の
で
、
そ
の
都
度
確
認
作

業
を
行
う
必
要
も
あ
る
。
皆
さ
ん
も
き
っ
か
け
が
あ

れ
ば
是
非
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
、
自
ら
の
作
っ
た
論
文
が
で

き
あ
が
っ
た
と
き
の
感
激
を
経
験
し
て
い
た
だ
き
た

く
思
う
。 

学
長
　
上
田 

孝
典 

 

論
文
の
お
作
法 
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